
ACTA No. 112-2017 1 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO CIENTO DOCE GUION DOS MIL DIECISIETE, 2 

CELEBRADA POR LA JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES EN 3 

LETRAS, FILOSOFÍA, CIENCIAS Y ARTES, EL MARTES VEINTIUNO DE NOVIEMBRE DEL DOS MIL 4 

DIECISIETE, A LAS DIECISEIS HORAS, EN LA SALA DE SESIONES DE LA SEDE ALAJUELA. 5 

MIEMBROS PRESENTES 6 

González Castro Lilliam, M.Sc.  Presidenta (Se incorpora posteriormente). 7 

Grant Daniels Alexandra, Licda.  Vicepresidenta 8 

Güell Delgado Jimmy, M.Sc.    Secretario (Se incorpora posteriormente). 9 

Cambronero Cascante Violeta, M.Sc. Prosecretaria 10 

Jiménez Barboza Marvin, M.Sc.  Tesorero 11 

Herrera Jara Gissell, M.Sc.   Vocal I  12 

Barrantes Chavarría Carlos, Bach.             Vocal II   13 

Arias Alvarado Carlos, MBA.   Vocal III  14 

Morales Morera Nazira, M.Sc.  Fiscal 15 

PRESIDE LA SESIÓN:     Licda. Alexandra Grant Daniels.  16 

PROSECRETARIA:       M.Sc. Violeta Cambronero Cascante. 17 

ORDEN DEL DÍA 18 

ARTÍCULO PRIMERO:   Saludo y comprobación del quórum 19 

ARTÍCULO SEGUNDO:   Presentación del Plan de trabajo de la Auditoría Interna.  20 

ARTÍCULO TERCERO:   Aprobación del acta 110-2017  21 

ARTÍCULO CUARTO:    Asuntos de Dirección Ejecutiva 22 

4.1 RH-101-2017 Informe de contrataciones y desvinculaciones de personal de los meses de 23 

julio a octubre 2017. 24 

4.2 CLP-DE-108-11-2017 Informe de compras mes de octubre 2017. 25 

4.3 CLP-DE-107-11-2017 Informe de carné especiales meses setiembre y octubre 2017. 26 

4.4 CLP-UCF-57-2017 Informe de levantamiento de suspensiones octubre 2017. 27 

4.5 CLP-UCF-58-2017 Informe de suspensiones mes de octubre 2017. 28 

4.6 MP-40-2017 Modificación presupuestaria para realización de seminario en la región de 29 

Cartago. 30 
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4.7 Pago pendiente de obra del gimnasio. 1 

4.8 Generalidades de la Asamblea General Ordinaria 2018. 2 

4.9 Presentación propuesta de política “Organización de Actividades de Educación Continua” 3 

POL-PRO/DPP-03”. 4 

ARTÍCULO QUINTO:    Asuntos de Tesorería  5 

5.1    Aprobación de pagos. 6 

ARTÍCULO SEXTO:     Asuntos de Fiscalía 7 

6.1 Incorporaciones.  8 

ARTÍCULO SÉTIMO:   Asuntos de Directivos 9 

7.1  Presidencia 10 

7.1.1 Nombramiento de Misión Oficial. 11 

7.1.2 Justificación de llegada tardía. 12 

7.1.3 Acuerdo para Comisión de Jubilados. 13 

7.2 Vocalía II 14 

7.2.1 Página Web. 15 

ARTÍCULO OCTAVO:   Asuntos Varios 16 

No se presentó ningún asunto vario. 17 

ARTÍCULO PRIMERO:        Saludo y comprobación del quórum.  18 

La Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta de Junta Directiva, verifica el quórum, estando 19 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 20 

Topping, Asesora Legal de Junta Directiva y el Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo. 21 

Informa que la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta y el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, 22 

Secretario, se incorporarán de manera tardía, porque se encuentran reunidos en el Foro de 23 

Presidentes y Secretarios del Magisterio Nacional. 24 

El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, sale de la sala al ser las 4:07 p.m. 25 

La señora Vicepresidenta procede a someter a aprobación el orden del día: 26 

ACUERDO 01: 27 
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APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: ARTÍCULO PRIMERO: SALUDO Y 1 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM./ ARTÍCULO SEGUNDO: PRESENTACIÓN DEL 2 

PLAN DE TRABAJO DE LA AUDITORÍA INTERNA./  ARTÍCULO TERCERO: 3 

APROBACIÓN DEL ACTA 110-2017./ ARTÍCULO CUARTO:  ASUNTOS DE 4 

DIRECCIÓN EJECUTIVA./  ARTÍCULO QUINTO: ASUNTOS DE TESORERÍA./  5 

ARTÍCULO SEXTO: ASUNTOS DE FISCALÍA./ ARTÍCULO SÉTIMO:  ASUNTOS DE 6 

DIRECTIVOS./  ARTÍCULO OCTAVO:  ASUNTOS VARIOS./  APROBADO POR SEIS 7 

VOTOS./ 8 

El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, ingresa a la sala al ser las 4:11 p.m. 9 

ARTÍCULO SEGUNDO:   Presentación del Plan de trabajo de la Auditoría Interna.   10 

(Anexo 01). 11 

La Licda. Alexandra Grant Daniesl, Vicepresidenta, al ser las 4:12 p.m. autoriza el ingreso a 12 

la sala de la Licda. Mónica Vargas Bolaños, Auditora Interna, quien al ingresar saluda a los 13 

presentes e indica que la semana la Comisión de Auditoría analizó el plan de trabajo, por lo 14 

que tanto el MBA. Carlos Arias Alvarado, Vocal III y la M.Sc. Nazira Morales Morera, Fiscal; 15 

ambos miembros de la Comisión están enterados; en el caso de la M.Sc. Lilliam González 16 

Castro, Presidenta, no porque no asistió a esa sesión.  Indica que a inicios de año, cuando se 17 

presentó un informe de declaración de bienes, el Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, 18 

solicitó que se hiciera una revisión del universo auditable y una revaloración del listado de 19 

los temas que componen ese universo para determinar si los riesgos se siguen manteniendo 20 

igual, porque cuando vieron la parte de declaración de bienes la tenían para hacer una o dos 21 

veces máximo durante el quinquenio y por el giro que dio la situación en ese momento, la 22 

Junta Directiva solicitó que trataran de realizarlo de manera anual; por ello explicó que debía 23 

realizar una revaloración de todo el universo auditable, de acuerdo a las circunstancias que 24 

se habían presentado en el Colegio en los últimos tiempos y en el último año el Colegio ha 25 

tenido cambios muy significativos en todo aspecto: a nivel administrativo, de normas se han 26 

dado cambios en puestos que son importantes que han generado algunas inestabilidad, 27 
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además de los cambios que se dieron a nivel de Ley y normas que vienen a desencadenar 1 

modificaciones en proceso; todo ello llevó a realizar la modificación en el plan que 2 

solicitaron. 3 

Añade que para realizar esa revaloración, la cual se hizo lo más rápido que pudieron, pero se 4 

toma su tiempo porque se debe ir evaluando el riesgo de cada uno de esos temas en forma 5 

mancomunada en el Departamento de Auditoría Interna y eso toma mucho tiempo; sin 6 

embargo se logró y es parte de lo que ahora presentará, para los tres años que quedan, 7 

porque el plan era quinquenal y se dividieron los temas de acuerdo a la valoración de riesgos 8 

en cinco año y ahora con la nueva valoración, se modificaron los tres años que quedan y al 9 

terminar el quinquenio se volverá a valorar para el quinquenio que sigue. 10 

La Licda. Vargas Bolaños, realiza la siguiente presentación: 11 

“Modificación al Plan Estratégico 12 

 Factores de Evaluación 13 

a) Confiabilidad en el ambiente de control interno. 14 

b) Políticas y procedimientos establecidos. 15 

c) Susceptibilidad al fraude - error. 16 

d) Volumen de recursos involucrados. 17 

e) Impacto en la imagen institucional. 18 

f) Ámbito regulatorio - normativa aplicable. 19 

g) Infraestructura tecnológica relacionada. 20 

h) Impacto en el cumplimiento de la misión del Colypro. 21 

 Valoración de riesgo para los factores de evaluación 22 

1. Riesgo muy bajo 23 

2. Riesgo bajo 24 

3. Riesgo medio 25 

4. Riesgo importante  26 

5. Riesgo muy importante 27 
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6. Riesgo alto 1 

 Resolución R-DC-010-2015 de la Contraloría General de la República 2 

 2.1.6 Determinación de las necesidades de recursos 3 

“Con base en los elementos anteriormente regulados, deben determinarse las necesidades 4 

de recursos para que la Auditoría Interna pueda cubrir el universo auditable aplicando un 5 

ciclo razonable definido y fundamentado técnicamente por el Auditor Interno, considerando 6 

el criterio del jerarca. A los efectos, el estudio debe considerar dos escenarios: uno ideal bajo 7 

el supuesto de recursos suficientes y necesarios y otro que contemple la situación actual, de 8 

manera que pueda efectuarse una comparación. Ese estudio puede contener comparaciones 9 

de los recursos con el plan anual de auditoría. Asimismo, la Auditoría Interna deberá 10 

determinar cuál es en su criterio la dotación razonable que puede solicitar al jerarca con 11 

vista en las disponibilidades institucionales, teniendo en cuenta factores tales como el 12 

presupuesto institucional y situaciones del entorno que pueden incidir de algún modo sobre 13 

la capacidad de la entidad para garantizarle los recursos óptimos para su gestión.” 14 

La Licda. Vargas Bolaños, Auditora Interna, indica que a raíz de esta resolución surgió la 15 

necesidad de plantear todo lo del universo auditable, el universo ajustado, la valoración de 16 

riesgos y todo lo demás, antes trabajaban sin ese análisis; sin embargo les ha aportado 17 

bastante al trabajo; por ello cita el párrafo anterior, en el que se resume la resolución de la 18 

Contraloría General de la República y es la que le da fundamento a trabajar de esa manera. 19 

Plan Estratégico 20 

Auditoría Interna 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 
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 1 

La Licda. Vargas Bolaños, Auditora Interna, menciona que se presenta a la Junta Directiva 2 

como órgano ejecutivo del Colegio es el universo auditable y los recursos que se requieren 3 

para tenderlo de la mejor manera óptima y el universo auditable ajustado con los recursos 4 

con los que cuentan, para que la Junta como jerarca maneje esa información y sepa de qué 5 

están prescindiendo en base a los recursos con los que cuentan. 6 

 Presenta el detalle del Universo Auditable (anexo 02): 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

  25 
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 1 

 2 
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 5 
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 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 
 

ALTO 217 217 217 217 217 217
ALTO 413 413 413 413 413 413
ALTO 205 205 205 205 205 205
ALTO 217 217 217 217 217 217
ALTO 217 217 217 217 217 217
ALTO 99 99 99 99 99 99
ALTO 184 184 184 184 184 184
ALTO 217 217 217 217 217 217
ALTO 217 217 217 217 217 217
ALTO 289 289 289 289 289 289
ALTO 361 361 361 361 361 361
MEDIO 388 388 388
MEDIO 145 145 145
MEDIO 66 66 66
MEDIO 289 289 289
MEDIO 217 217 217
MEDIO 99 99 99
MEDIO 145 145 145
MEDIO 289 289 289 289 289 289
MEDIO 66 66 66
MEDIO 259 259 259
MEDIO 217 217
MEDIO 217 217 217
MEDIO 260 260 260
MEDIO 434 289 289 434 434 434
MEDIO 133 133 133
MEDIO 145 145
MEDIO 145 145
MEDIO 289 289
MEDIO 145 145 145
MEDIO 145 145
MEDIO 217 217
MEDIO 217
MEDIO 99 99 99
MEDIO 145 145
BAJO 145 145 145
BAJO 99 99 99
BAJO 99 99
BAJO 145 145
BAJO 66 66
BAJO 66 66
BAJO 145 145
BAJO 99
BAJO 217 217 217
BAJO 145 145

4783 4530 5166 5214 4746
85.41 85.41 85.41 85.41 85.41
85.41 85.41 85.41 85.41 85.41
85.41 85.41 85.41 85.41 85.41

478.32 453.04 516.575 521.35 474.567
1609.79 1609.79 1609.79 1609.79 1609.79

7128 6849 7548 7601 7086
5579.6 5579.6 5579.58 5579.58 5579.58

1548 1270 1969 2021 1507
27.74% 22.76% 35.29% 36.23% 27.00%

PTA 
2017

NIVEL 
DE 

RIESGO
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ESTUDIOS PROPUESTOS POR AÑO

PTA 
2020

PTA 2018 PTA 2019
PTA 
2016

Diferencia
dif porcent

Totales PEAI
Tiempo Disponible por año
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 La Licda. Vargas Bolaños, presenta el detalle del Universo Auditable Ajustado (anexo 03): 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 
 

 
 

 

Valor maximo del puntaje por unidad auditable: 6 6 6 6 6 6 6 6
Especial Presupuesto 5 4 6 6 6 4 6 6
Financiera Efectivo 5 5 6 6 4 4 6 6
Financiera Inversiones 6 4 6 6 6 4 3 6
Financiera Declaración Impuesto 5 5 5 4 5 6 4 5
Operativa Infraestuctura (cumplimiento y operativo) 4 4 6 6 6 5 3 4
Operativa Votaciones Nacionales 5 4 5 3 6 2 6 6
Operativa Fiscalización 5 3 5 1 6 6 4 6
Operativa Compras generales (operativa y cumplimiento) 4 2 5 6 6 4 3 5
Financiera Patrimonio del FMS 3 2 5 6 6 2 4 6
Operativa Formación Profesional 5 3 4 4 6 2 4 6
Operativa plan estratégico 5 3 5 6 6 2 1 6
Financiera activos fijos y otros activos (software) 5 2 4 6 3 4 4 5
Operativa Cobros 2 2 4 5 5 3 6 6
Operativa Asesoría Legal Junta Directiva 3 6 5 1 6 6 1 5
Operativa Planilla 4 3 5 5 2 3 4 6
Operativa Desarrollo Personal y Deportivo 5 4 5 2 6 3 2 5
Operativa Fiscalía (Jefatura, Fiscal, Inv. Laboral) 6 4 3 1 6 5 1 6
Operativa Dirección Ejecutiva (dirección, Asistente D.E., Gestora, Asesor Legal incluye proceso contratos)2 2 5 5 6 6 1 5
Operativa Tesorería 2 2 5 5 5 3 4 5
Especial Comunicaciones Especial y operativa 3 3 4 4 6 2 4 4
Especial Reclutamiento y Selección 5 6 4 3 4 3 1 4
Operativa Juntas Regional13 y o Regionales (entre los cuatro años 3 por año) incluye centros de recreo, plataformas 4 2 4 5 5 2 3 4
Operativa Incorporaciones 3 2 3 3 5 3 2 6
Financiera Cuentas por pagar Proveedores 4 2 5 3 4 2 2 3

288 100.00%
258 89.58% ALTO 217 217
252 87.50% ALTO 289 289 289 289
246 85.42% ALTO 205 205 205 205
234 81.25% ALTO 217 217 217
228 79.17% ALTO 217 217 217
222 77.08% ALTO 99 99
216 75.00% ALTO 184 184 184
210 72.92% ALTO 217 217
204 70.83% ALTO 217 217 217
204 70.83% ALTO 289 289
204 70.83% ALTO 177 177
198 68.75% MEDIO 388 388
198 68.75% MEDIO 145 145
198 68.75% MEDIO 66 66
192 66.67% MEDIO 289 289
192 66.67% MEDIO 217 217
192 66.67% MEDIO 99 99
192 66.67% MEDIO 145 145
186 64.58% MEDIO 66
180 62.50% MEDIO 259 259
180 62.50% MEDIO 217 217
174 60.42% MEDIO 434 434 434 434
162 56.25% MEDIO 145 145
150 52.08% MEDIO 145 145

3045 3378 3295

Autoevaluacion 85.41 85.41 85.41
Resumen de Recomendaciones IAI 85.41 85.41 85.41

Resumen de Recomendaciones CAI y Correos 85.41 85.41 85.41
Imprevistos un mes por año (por ampliación de alcance o impresición del tiempo estimado) 304.521 337.772 329.496

ciclicas 1688.06 1688.06 1688.06
Totales PEAI 5294 5660 5569

Tiempo Disponible por año 5259.02 5579.58 5579.58
Diferencia -35 -80 11

dif porcent -0.67% -1.44% 0.19%
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La señora Auditora Interna, indica que de acuerdo a la distribución del 2018, realizan un plan 1 

anual donde esos temas se distribuyen de acuerdo a la persona que realizará el trabajo de 2 

campo. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Añade que el cuadro detalla el trabajo que realizan las tres personas que están a tiempo 22 

completo, el trabajo administrativo y de soporte que brinda la Secretaria no se incluye, se 23 

incluye solo el trabajo de campo, que es más medible con respecto al tiempo que se requiere 24 

para hacer el trabajo de campo, que es lo que se tiene por cada uno de los temas, al cual le 25 

disminuyen diez minutos de desplazamiento diario por persona, un factor técnico de un 7% 26 

que es un redimiento que ya está establecido y de eso se determina el tiempo efectivo que 27 
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trabajan los tres puestos por día y luego por mes.  De las ocho 8.5 lo que una persona rinde 1 

en promedio son 6.57 horas, eliminando tiempos de alimentación, desplazamiento y el factor 2 

técnico de rendimiento.  También se indica el tiempo de su persona que es de tres cuartos y 3 

al final se suma el tiempo efectivo mensual de los cuatro tiempo; incluyendo el de ella. 4 

Externa que a ese tiempo efectivo de cada una de las personas por mes, le debe restar las 5 

vacaciones, feriados, aniversario, paseo, semana cívica y todo lo que quita tiempo, caso 6 

contrario a la hora de llegada contará con un tiempo falso.  Al tiempo disponble debe 7 

deducirle las labores cíclicas: evaluación de personal, elaboración del plan, reuniones a las 8 

que se asisten, Comisión de Auditoría, lectura de actas.  9 

“COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES 10 

AUDITORIA INTERNA 11 

PLAN DE TRABAJO OPERATIVO ENE-DIC 2018 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27  

Detalle Total 

lectura actas de JD (2 h jefe por acta promedio 120 actas por año ordinarias y extraordinarias  240.00
Control legalización de libros de actas de Junta (tomos de 800, actas en promedio de 40, caben 20=120/20=6, cada tomo una 
hora y un tomo de Asamblea +1 por imprevisto) 8.00

Asistir a asambleas (se asumen sábados) 0.00

Lectura de actas de Asamblea al menos tres por año a 6.57 horas cada una y revison de oficio 19.71

Revisión oficios actas de asamblea 1/2 cada una (se incluyó en el anterior) 0.00

Reuniones comisión de Auditoria para asuntos de auditoria ( 1 reunión al mes de 5 h cada una) 60.00
Revision acta de la comisión (1 por semana 1 hora) 12.00
Reuniones jefaturas ( 1 al año o lectura de comunicados y circulares) 4.00
Capacitaciones (estimadas) 194.80
Revisión de politicas y procedimientos de la unidad ( 3 dias x año más apoyo secretarias y un día de revisión de jefatura) 24.35
Lectura rápida de estados financieros 6.00
Informes periodicos de labores revision (elabora secretaria, solo revisión y modificación, cuatrimestral 1*3) 3.00
Informe de labores anual  revisión 1.50
Control diario de actividades ( 5 min x persona) 0
Atención de consultas, revision y respuesta correos y otros ( 2h por semana) 98.00
Trabajos extras mediante oficio (Promedio este año 8 por mes a finales de oct * 4 h promedio  más investigaciones 5 *10 días) 712.50
Reuniones depto ( 4 h x mes por 4 pers) 192.00
Evaluaciones (semestrales reunion y evaluación 1,25*4 y cada uno 0.5*4 y 1.25 anual mía con presidencia) 13.50
seguimiento individual y soporte técnico al personal 1,5h por semana promedio 1/2 h cada uno 73.50
Plan de trabajo ( jefatura 2 dias, senior 2: 4 h y senior 1: 2h c/u) 17.28
Inducción del personal nuevo (1 por mes 40 minutos) 7.92
Total promedio anual 1,688.06  
Total promedio mensual (12 meses) 140.67    

Nota:  Se asume meses de 4.33 semanas, dado que hay unos de cinco y otros de cuatro, basado en 
experiencia de la Unidad.

TIEMPOS TOTALES DE LAS LABORES CICLICAS
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Al ser las 4:51 p.m. la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, se incorpora a la sesión, la 20 

cual continuará presidirá a partir de este momento. 21 

La M.Sc. Gissell Herrera Jara, Vocal I, además de felicitar al trabajo realizado por el 22 

Departamento de Auditoría, indica que ella considera que los demás departamentos aunque 23 

no son auditores, debería seguir el ejemplo, dado que le gustó mucho que la señora Auditora 24 

no deja ningún tema sin ver.  Externa esta sugerencia con relación a lo que se conversó en 25 

la sesión anterior sobre la confianza a las jefaturas de cada departamento y en el informe 26 

que presenta la señora Auditora Interna, a pesar de que tiene gente asignada, asigna horas 27 

 

Carol Danilo Eilyn Mónica Total

-            0 0 240.00       240.00       

8.00           8.00           

19.71         19.71         

-            -            

60.00         60.00         
-            12.00         12.00         

4.00 4.00           
48.70 48.70 48.70 48.70 194.80

24.35 24.35         
6.00           -            6.00           

3.00           3.00           
1.50           1.50           

98.00         98.00         
220.88       260.88       180.88       49.88         712.50       
48.00         48.00         48.00         48.00         192.00       
1.75           1.75           1.75           8.25           13.50         

73.50         73.50         
2.00           2.00           2.00           11.28         17.28         
1.65           1.65           1.65           1.65           6.60           

330.98       388.69       282.98       684.11       1,686.74    

DISTRIBUCIÓN INDIVIDUAL DE LABORES CICLICLAS
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para verificar, revizar o corregir los trabajos realizados por sus subalternos ya que es ella 1 

quien firma.  Considera que cada efe de departamento debe ser como un auditor de los 2 

trabajos o reportes que hagan sus compañeros de trabajo y no deje ningún tema por fuera 3 

ya que al final, él es responsable de todo lo que se presenta y se realiza.  4 

Añade que todo eso genera confianza a la Junta Directiva, pues el trabajo está siendo 5 

verificado y realiza esta observación para que sirva de ejemplo en los demás departamentos 6 

y que tal vez el Director Ejecutivo, pueda hacerlo ver a los jefes y que vean la gran 7 

responsabilidad que ellos manejan y es lo menos que se npuede esperar de ellos como jefes. 8 

El M.Sc. Jimmy Güell Delgado, Secretario, se incorpora a la sala al ser las 4:53 p.m. 9 

La Licda. Vargas Bolaños, Auditora Interna, comenta que en días pasado indicó a una 10 

compañera que de alguna manera se pueden implementar puntos de control, que es lo que 11 

ella implementa, porque antes revisaba los legajos y les ponía papelitos, para que los 12 

Auditores fueran revisando y corrigiendo según sus indicaciones, posteriormente eliminaban 13 

el papelito, hasta que se percató que no le quedaba ningún respaldo, por lo que empezó a 14 

elaborar puntos de control por escrito y fue cuando cambiaron al legajo electrónico.  Señala 15 

que de todo documento que sale se realiza un punto de control para que quede 16 

adecuadamente respaldado, cuando los legajos son muy grandes se hace un punto de 17 

control por cada papel de trabajo que conforma el legajo y además se hace otro para el 18 

informe, quedando documentado que fue revisado por su persona. 19 

El MBA. Carlos Arias Alvarado, Vocal III, señala que en la Comisión de Auditoría ya había 20 

visto el documento junto con la M.Sc. Nazira Morales Morera, Fiscal y ahí plantearon algunas 21 

observaciones a la Comisión, respecto al documento y le interesa mucho que la 22 

administración tome nota porque al menos a el, ese trabajo le entusiasmo un poquito, 23 

porque siente que es un arranque interesante, sabe que el Colegio trabaja con el sistema 24 

ISO y sistema SEVRI, lo cual está muy bien, pero el trabajo que realiza la Auditoría donde se 25 

habla de riesgos específicos, son los modelos actuales de trabajo, le permite a la empresa 26 

buscar un horizonte; por ello en la Junta Directiva se ha referido hasta la saciedad en lo que 27 
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tiene que ver con planeación estratégica, el Colegio tiene un plan estratégico que se planteó 1 

y defendió en una Asamblea General Extraordinaria, el cual considera está bastante bien 2 

porque abarca lo que es el Colegio; ese podría ser el punto de partida para que el Colegio se 3 

ordene en muchos campos y ver plasmado este trabajo en un departamento, significa que lo 4 

tienen claro, lo cual se puede exportar a todo el Colegio, porque en realidad la matriz como 5 

tal es laboriosa y muy concisa. 6 

Manifiesta que la Auditoría Interna hace un plan estratégico para el departamento, sobre 7 

objetivos estratégicos y sobre ello se dirige; es lo mismo, si se tiene un plan estratégico para 8 

el Colegio cualquier cosa que amenaza la consecución de esos objetivos estratégicos es un 9 

riesgo y eso se cuantifica.  Considera que acá el riesgo operativo es muy alto y se ve en una 10 

situación que se dio la semana pasada, relacionada con la compra para que un proveedor 11 

elabore más signos externos, teniendo casi que la mitad en existencia y esos son riesgos que 12 

deberían haberse previsto y si se aplica un sistema similar a este, se debe medir un poco el 13 

impacto en términos económicos, si se hace en la parte administrativa llegaría a determinar 14 

con el tiempo una espertiz en cuanto al manejo de ese tipo de riesgos y al final eso no 15 

redunda en otra cosa más que el Colegio camine en una mejor forma; la parte de riesgo 16 

estratégico se manejaría a otro nivel desde el punto de vista de la administración con la 17 

Junta Directiva.Añade que el trabajo merece revisarse y pensarse que eventualmente 18 

pudiera servirles en todo porque en realidad esa es la forma en que se trabaja hoy en día y 19 

las matrices que presenta la Auditoría Interna, demuestran que es factible hacerlos.  Indica 20 

que el día que la señora Auditora Interna presentó este documento en la Auditoría le 21 

sorprendió muy gratamente, porque de una u otra forma muestra que es factible trabajar en 22 

otro nivel, que es el que debería ser y si eso lo logra hacer la administración se lograría 23 

hacer muchas cosas y finalmente se llegaría a la Junta Directiva a ser directivos y no 24 

administrativos apaga incendios. 25 

Concluye indicando que la preparación hacia riesgos que se busca no es otra cosa que 26 

defender la institución, la forma de prever todos los riesgos existentes para defenderla, 27 
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porque cuando se falla como en el caso de la semana anterior, donde se manda hacer una 1 

compra de quince millones de colones, se brincan algún tipo de proceso y al final pone en 2 

riesgo los recursos de la institución, ahí se puede cuantificar y la incidencia son quince 3 

millones de colones, eso es mucho dinero; si al final lo que se busca es prevenir esos riesgos 4 

o mitigarlos; lo cual es interesante porque el esquema de la Auditoría Interna, hoy en día no 5 

es la Auditoría, la de antaño es la que señala, la que estaba chocando constantemente con la 6 

administración.  Hoy en día la Auditoría pasa a ser otra cosa, pasa a ser como una función 7 

de asesor, de consejero en busca de que los riesgos no se materialice y en esa línea de 8 

pensamiento se habla de líneas de defensa, la primera es la administración porque es a 9 

quien le interesa que nada de eso suceda, bajo un concepto sencillo, que es hacer las cosas 10 

bien desde la primera vez y así esas situaciones no se presentan y aún así se presentan 11 

otras dos líneas de defensa, una segunda que normalmente son comités y ahí entra la 12 

Comisión de Auditoría, normalmente si se desea entrar en un esquema de esos se entra aun 13 

Comité de Riesgos para que lleve el pulso a ese tipo de temas y al final hay una tercera que 14 

es la que corona y es casualmente la Auditoría Interna, la que finalmente dice “si pasó 15 

aquella y la otra, aquí yo controlo” y algunos autores añade una cuarta defensa que es la 16 

Auditoría Externa o algún tipo de regulador en algunos casos.  Con todo esto quiere decir 17 

que considera que a veces se quejan mucho o plantean muchas situaciones de aspectos que 18 

ven los colegiados, hay muchas cosas que se hacen muy bien, pero en otras se fallan y la 19 

mentalidad debe ser tratar de mejorar cada vez y si ya existe un ISO que ha ayudado a crear 20 

una cultura respecto a buscar calidad, porque al final es eso y si ahora por ejemplo la 21 

Auditoría Interna presenta un plan de trabajo basado en riesgos, porque al final se hace un 22 

señalamiento con matrices calóricas y demás puntuaciones, cree que en realidad no están 23 

tan alejados, es cuestión de afinar el lápiz y trabajar sobre eso. 24 

A parte de agradecer el trabajo que se hace, rescate que se da un cambio de paradigma en 25 

el Colegio, pareciera que se están dando la oportunidad de administrativamente, meterse en 26 

un mundo más actualizado en relación a la parte administrativa y eso los beneficia a todos y 27 
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es muy sencillo porque se se tienen todos los insumos, está el plan estratégico, los objetivos 1 

estrategigos señalados y ahora la Auditoría les hace una idea de cuáles son los riesgos que 2 

se deben atacar. 3 

La señora Auditora Interna, aclara que este año no dejó tiempo para el SEVRI a lo interno y 4 

si lo incluye le afecta todos los tres años que dispuso, por lo que la idea es irlo desarrollando 5 

poco a poco a través de ese tiempo de trabajo o a través de tiempo adicional.  No dice que 6 

se pueda desarrollar rápido porque no estaba previsto, pero sí le gustaría primero buscar 7 

una capacitación específica para un SEVRI en Auditoría Intenra y después tratar de empezar 8 

a desarrollar.  Considera importante para tratar de exportar las matrices tomar en cuenta 9 

tres cosas: las matrices están a disposición de la administración, la importancia de que las 10 

personas se capaciten, porque la Auditoría llegó a ese esquema después de dos años que 11 

visitaron tres o cuatro instituciones grandes para saber cómo lo manejaban y luego 12 

solicitaron dos o tres capacitaciones, una de las últimas la impartió el Sr. Cristian Otey, 13 

metodólogo bastante bueno y antes de eso habían recibido dos capacitaciones más ya 14 

específicas en planeación de Auditoría que es específica de la Contraloría Interna, por lo que 15 

lo importante es que la adminsitraicón tome conciencia de la importancia de capacitarse a un 16 

nivel más gerencial, ya que en el pasado ha visto como el presupuesto de capacitaciones no 17 

se gasta, en su caso más bien le deben capacitaciones, ha venido tramitando algunas desde 18 

hace tiempo y cree que eso es lo que puede abrir a la administración puertas nuevas. 19 

Días atrás ha venido hablando con el Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, sobre la 20 

comunicación entre la Auditoría Interna y la administración, porque en ocasiones realizando 21 

algún trabajo surge algo y en ese momento se envía un correo a la administración y le 22 

informan que tal situación se está dando, a fin de que la administración pueda preveer o 23 

tomar alguna acción en el momento oportuno si lo tienen a bien, la información que se da es 24 

meramente informativa, no se da ninguna recomendación en el momento ni sugerencia, sino 25 

que se le dice que se está dando tal situación porque la Gerencia no lo maneja, para lo cual 26 
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es importante que se fortalezca la comunicación con la Auditoría para que puedan 1 

realimentarlos en ese sentido. 2 

Aclara que en ese momento no dan ninguna recomendación o sugerencia, se le informa 3 

“percibimos que tal situación se está dando”. 4 

La M.Sc. Violeta Cambronero Cascante, Prosecretaria, consulta a la señora Auditora Interna, 5 

le explique sobre el diario de actividades y por qué se asigna como tiempo cero, ya que se 6 

puede interpretar que no se está haiendo nada. 7 

La señora Auditora Interna, responde que cuando sacan cinco minutos por cada uno y se 8 

multiplica por la cantidad, porque la final del año representa una cantidad de horas que les 9 

quita tiempo para otros temas, por lo que convinieron entre todos en hacerlo como una 10 

colaboración, porque dentro de cada legajo están montando una hoja de tiempos y en ella 11 

se coloca cuanto se dura en cada fase del trabajo, lo cual sirve para poder planificar mejor el 12 

año que sigue, entre más se midan, resulta mejor para planificar el año que sigue; para lo 13 

cual quedaron en el acuerdo que lo seguirían haciendo sin incluirlo dentro de esos tiempo. 14 

La señora Presidenta, sugiere a la señora Auditora Interna, incluirlo como una observación, 15 

de que cada uno realiza un control del tiempo del trabajo que va realizando y agradece a la 16 

señora Auditora por la exposición. 17 

La Licda. Mónica Vargas Bolaños, Auditora Interna, concluye agradeciendo la atención 18 

brindada e indica que este plan de trabajo se eleva a la Contraloría General de la República 19 

para incluirlo en el sistema, en buena teoría la Junta Directiva no lo aprueba solo lo da por 20 

conocido.  Se retira de la sala al ser las 5:37 p.m. 21 

 La M.Sc. Gissell Herrera Jara, Vocal I, sale de la sala al ser las 5:38 p.m. 22 

 Concluida la audiencia la Junta Directiva acuerda: 23 

ACUERDO 02: 24 

Dar por recibido el oficio CA CLP-061-2017 de fecha 20 de noviembre de 2017, 25 

suscrito por la M.Sc. Nazira Morales Morera, Coordinara de la Comisión de 26 

Auditoría, en el que transcribe el acuerdo 02 tomado por la Comisión de Auditoría, 27 
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en su sesión  014-2017 de fecha 14 de noviembre de 2017, mediante el cual 1 

trasladan a la Junta Directiva el plan estratégico y plan anual de trabajo para el 2 

periodo 2018 de la Auditoría Interna, presentado por la Licda. Mónica Vargas 3 

Bolaños, Auditora Interna./  Aprobado por ocho votos./ 4 

Comunicar a la M.Sc. Nazira Morales Morera, Comisión de Auditoría y a la Licda. 5 

Mónica Vargas Bolaños, Auditor Interna./ 6 

La M.Sc. Gissell Herrera Jara, Vocal I, ingresa a la sala al ser las 5:42 p.m. 7 

ARTÍCULO TERCERO:   Aprobación de las actas 110-2017 8 

Sometida a revisión el acta 110-2017, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 9 

ACUERDO 03: 10 

Aprobar el acta número ciento diez guión dos mil diecisiete del dieciseis de 11 

noviembre del dos mil diecisiete, con las modificaciones de forma hechas./ 12 

ACUERDO FIRME./ Aprobado por siete votos./ 13 

El M.Sc. Jimmy Güell Delgado, Secretario, se inhibe de la votación por cuanto no asistió a la 14 

sesión 110-2017. 15 

La M.Sc. Violeta Cambronero Cascante, Prosecretaria, se inhibe de la votación por cuanto no 16 

asistió a la sesión 110-2017. 17 

ARTÍCULO CUARTO:    Asuntos de Dirección Ejecutiva 18 

4.1 RH-101-2017 Informe de contrataciones y desvinculaciones de personal de los meses de 19 

julio a octubre 2017.   (Anexo 04). 20 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta el oficio RH-101-2017 de fecha 14 21 

de noviembre de 2017, suscrito por la Licda. Alejandra Ríos Bonilla, Asistente del 22 

Departamento de Recursos Humanos, el cual indica: 23 

“Por medio de la presente adjunto el informe de las contrataciones realizadas y las 24 

desvinculaciones de personal, correspondiente a julio-agosto-setiembre y octubre de 2017, 25 

aprobadas por la Dirección Ejecutiva. 26 

A continuación, el detalle de la siguiente información: 27 
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CONTRATACIONES 1 

• Plazas fijas: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

• Plazas temporales: 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Nombre del 
colaborador 

Puesto Fecha 
de Aprobación 

Fecha de 
Ingreso 

Katherine Brenes Sandí Secretaria medio tiempo para la comisión de presupuesto  
17-07-2017 

 
17-07-2017 

Mabel García Loria Secretaria- Coordinación Regional 17-07-2017 01-08-2017 

 
Yeslie Carmona Rodríguez 
 
 

Auxiliar de Archivo 08-08-2017 08-08-2017 

Secretaria para el Tribunal Electoral y Comisión de Jubilados 21-08-2017 22-08-2017 

Sileni Camacho Salas Oficial Plataforma para Kiosko 22-08-2017 28-08-2017 

Maxwell García Barquero Abogado para Consultoría Legal 25-08-2017 28-08-2017 

Dania Solís Carballo Oficial de Plataforma Heredia 22-08-2017 28-08-2017 

Erika Morera Saborío Promotor Virtual 31-08-2017 04-09-2017 

Mario Peralta Jara Encargado Contabilidad 07-09-2017 11-09-2017 

Sonia Montoya Torres Auxiliar de Archivo 08-09-2017 11-09-2017 

Douglas Brenes Álvarez Tercer instructor para el Gimnasio 06-09-2017 16-09-2017 

Jennifer Abarca Soto Auxiliar Financiero 17-10-2017 16-10-2017 

Melissa Mora Pineda Investigador 02-10-2017 30-10-2017 

 

Nombre del 
colaborador 

 
Puesto 

Fecha 
de Aprobación 

Fecha 
Ingreso 

Fecha 
salida 

Observaciones 

Vivian Salas Sánchez Misceláneo 08-07-2017 16-07-2017 30-12-2017  

Martha Macías Cano Misceláneo 30-08-2017 04-09-2017 21-12-2017  

Kattia Hernández Paniagua Instructor de gimnasio  06-09-2017 14-09-2017 02-10-2017 Cubrir vacaciones 

Gerardo Mora Ureña Peón para finca- Pérez Zeledón 08-09-2017 16-09-2017 08-11-2017 Cubrir vacaciones 

Joyner Vargas Martínez Peón para finca- San Carlos 12-09-2017 16-09-2017 22-10-2017 Cubrir vacaciones 

Michel Fernández Solano Secretaria para Gestión de 

Calidad y Planificación Corporativa 

21-08-2017 18-09-2017 21-12-2017  

 

Fabián Mora Cascante Peón para finca- Puntarenas 08-09-2017 27-09-2017 13-10-2017 Cubrir vacaciones 

 

Marvin Alvarado Alvarado 

Encargado finca Brasilito- 

Temporal 

 

04-10-2017 

 

10-10-2017 

 

24-10-2017 

Cubrir vacaciones 

Olger Rivera Moreno Encargado finca Cartago- 

Temporal 

 

04-10-2017 

 

15-10-2017 

 

14-11-2017 

Cubrir vacaciones 

Elber Vega Porras Jardinero 17-10-2017 30-10-2017 05-12-2017 Cubrir incapacidad 
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 1 

 2 

Cantidad de contrataciones ejecutadas 3 

Fijas:           13                      4 

Temporales: 10                             5 

Total:         23   6 

DESVINCULACIONES: 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Cantidad de desvinculaciones: 7 18 

CONTRATACIONES EN PROCESO: 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 24 

ACUERDO 04: 25 

Dar por recibido el oficio RH-101-2017 de fecha 14 de noviembre de 2017, 26 

suscrito por la Licda. Alejandra Ríos Bonilla, Asistente del Departamento de 27 

Recursos Humanos, en el que informa sobre las contrataciones y desvinculaciones 28 

 
Nombre 

 
Puesto 

 
Tipo 

 
Fecha 

 
Cumplió 
preaviso 

VIDAL VILLANUEVA MARIA 
DANIELA 

OFICIAL PLATAFORMA 
GRANDE DE TERRABA 

DESPIDO POR 
CIERRE DE LA 
OFICINA REGIONAL 

  
  01-07-2017 

 
N/A 

SANCHEZ CAMPOS SELENIA  
OFICIAL DE PLATAFORMA 
UPALA 

DESPIDO POR 
CIERRE DE LA 
OFICINA REGIONAL 

 
   01-07-2017 

 
N/A 

ARCE AVILA ROSIBEL  
JEFE DE RECURSOS 
HUMANOS 

DESPIDO CON 
RESPONSABILIDAD 
PATRONAL 

 
   21-07-2017 

 
N/A 

ULLOA VALVERDE KIBAN PROMOTOR DESPIDO SIN 
RESPONSABILIDAD 
PATRONAL 

 
21-07-
2017 

N/A 

ELIZONDO VILLALOBOS 
ROSEMARY 

OFICIAL DE PLATAFORMA 
HEREDIA 

DESPIDO CON 
RESPONSABILIDAD 
PATRONAL 

 
21-07-
2017 

N/A 

PAIZ VALLADARES JESSICA 
MAGDALENA 

OFICIAL DE PLATAFORMA 
GUAPILES 

DESPIDO SIN 
INDENNIZACIÓN 

 
13-10-
2017 

N/A 

MURILLO UGALDE DIANA AUXILIAR FINANCIERO RENUNCIA 21-10-
2017 

Sí cumplió preaviso 

 

 
Puesto 

 
Motivo 

Fecha de 
Solicitud 

 
Estado  

 
Gestor Regional para 
Alajuela 

Movimiento interno de la 
persona que cubría este 
puesto 

 
01-11-2017 

 
En proceso de reclutamiento 
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de personal de los meses de julio a octubre de 2017./  Aprobado por nueve 1 

votos./ 2 

Comunicar a la Licda. Alejandra Ríos Bonilla, Asistente del Departamento de 3 

Recursos Humanos y a la Dirección Ejecutiva./ 4 

4.2 CLP-DE-108-11-2017 Informe de compras mes de octubre 2017.   (Anexo 05). 5 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLP-DE-108-11-2017 de 6 

fecha 14 de noviembre de 2017, suscrito por su persona, en el que indica: 7 

“En cumplimiento a lo estipulado en la política POL/PRO-CMP01, le informo de los trámites 8 

de compras, aprobados por la Dirección Ejecutiva y Jefatura Financiera, así como las 9 

jefaturas de departamentos y la Dirección Ejecutiva, además el departamento de 10 

Infraestructura y Mantenimiento, en el mes de octubre 2017.” 11 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 12 

ACUERDO 05: 13 

Dar por recibido el oficio CLP-DE-108-11-2017 de fecha 14 de noviembre de 14 

2017, suscrito por el Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, en el que 15 

informa sobre las compras realizadas en el mes de octubre 2017./  Aprobado por 16 

nueve votos./ 17 

Comunicar al Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo./ 18 

4.3 CLP-DE-107-11-2017 Informe de carné especiales meses setiembre y octubre 2017.   19 

(Anexo 06). 20 

El Lic. Carlos Airas Alvarado, Vocal III, sale de la sala al ser las 5:51 p.m. 21 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLP-DE-107-11-2017 de 22 

fecha 13 de noviembre del 2017, suscrito por su persona, en el que señala: 23 

“En cumplimiento a lo estipulado en la política POL/PRO-CCR01, “USO DE LOS 24 

CENTROS DE RECREO”, se les informa que los colegiados que realizaron solicitudes de 25 

carnet especiales durante los meses de setiembre y octubre 2017, son los siguientes: 26 

 SETIEMBRE 2017  27 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 OCTUBRE 2017 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 15 

ACUERDO 06: 16 

Dar por recibido el oficio CLP-DE-107-11-2017 de fecha 13 de noviembre del 17 

2017, suscrito por el Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, en el que 18 

informa sobre los carnet especiales emitidos en los meses setiembre y octubre 19 

2017./  Aprobado por ocho votos./ 20 

Comunicar al Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo./ 21 

El Lic. Carlos Airas Alvarado, Vocal III, ingresa a la sala al ser las 5:53 p.m. 22 

4.4 CLP-UCF-57-2017 Informe de levantamiento de suspensiones octubre 2017.   (Anexo 07). 23 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLP-UCF-64-2016 de fecha 24 

04 de octubre de 2016, suscrito por el Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobro y 25 

FMS y la Sra. Carol Zamora Muñoz, Jefe Financiero, mediante el cual trasladan en 26 

cumplimiento del acuerdo 09 de la sesión 37-08, el informe de levantamiento de suspensión 27 

que se les tramitó a los colegiados en el mes de setiembre 2016 28 

Nombre Cédula Condición 

Rafael Castrillo González 1-627-357 Aprobado 

Damaris Vega Campos 9-078-617 Aprobado 

Luis Diego Alvarez Bogantes 4-157-107 Aprobado 

Cindy Ramírez Ávila 2-538-646 Rechazado 

Hellen Blanco Ureña 1-861-227 Aprobado 

Xinia Rojas Castillo 7-074-376 
Aprobado 

 

Nombre Cédula 
 

Condición 
 

Roxenia Calderón Ureña 1-748-025 Aprobado 

Anaicilly Picado Segura  9-071-107 Aprobado 

 



Sesión Ordinaria  Junta Directiva 

Nº 112-2017                                                         21-11-2017 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

22

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 07: 2 

Dar por recibido el oficio CLP-UCF-57-2017 de fecha 09 de noviembre de 2017, 3 

suscrito por el Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobro y FMS y la Licda. 4 

Silenne Barrios Arguedas, Jefa Financiera, mediante el cual trasladan en 5 

cumplimiento del acuerdo 09 de la sesión 37-08, el informe de levantamiento de 6 

suspensión que se les tramitó a los colegiados en el mes de octubre 2017, los 7 

cuales se detallan y ratifican:  8 

Nombre Cédula  Fecha Susp  Fecha Lev 9 

Brenes Papayorgo Aspasia 301910397 10/03/2005  19/10/2017 10 

Mora Salas Ana Laura 110360367 16/04/2009  30/10/2017 11 

Guarín Morales Daniela 701320909 29/06/2012  30/10/2017 12 

Murillo Gamboa Luis Alfredo 204030202 25/10/2012  30/10/2017 13 

Villanueva Fernández María 401720368 18/12/2012  27/10/2017 14 

Jiménez Vargas María Gabriela 105640190 26/07/2013  04/10/2017 15 

Villanea Brealey Marcela 105550852 09/10/2013  23/10/2017 16 

Aguilar Agüero Esteban 401770524 21/10/2013  30/09/2017 17 

Porras Zamora Mario 104120826 13/11/2013  11/10/2017 18 

Camacho Ortiz Yoselyn 113180204 28/01/2014  12/10/2017 19 

Fonseca Chavarría José Manuel 501401481 04/11/2014  27/10/2017 20 

Aguilar Acuña Keilyn 111890376 27/11/2014  02/10/2017 21 

Gutiérrez Olivares Verónica 603780118 06/02/2015  30/10/2017 22 

Ortiz Montero Ivannia 603330498 09/02/2015  30/10/2017 23 

Sáenz Carvajal Melissa 112140264 20/03/2015  30/10/2017 24 

Rodríguez Gómez María Al. 206000920 10/07/2015  30/10/2017 25 

Morales Villanueva Jéssica 701700097 23/09/2015  13/10/2017 26 

Gómez Sosa Ángela Socorro 206510184 23/09/2015  30/10/2017 27 
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Guevara Fernández Ingrid 602600067 23/09/2015  30/10/2017 1 

Bustos Zepeda Yorleny 502240819 15/12/2015  30/09/2017 2 

Lozano Alvarado Santos 800780326 17/03/2016  12/10/2017 3 

Zúñiga Huertas Max Claudio 206690488 17/03/2016  26/10/2017 4 

Brenes Contreras Yesenia 205130041 17/03/2016  30/10/2017 5 

Navarro Jiménez Silvia 110840702 21/06/2016  12/10/2017 6 

Martínez Solís María 155814433410 18/08/2016  02/10/2017 7 

Patiño Oliva Ana Lucía 701000200 18/08/2016  03/10/2017 8 

Arce Bokan Gianina María 702020867 18/08/2016  30/09/2017 9 

Chacón Méndez Evelyn 111570706 18/08/2016  13/10/2017 10 

Obaldía Hernández Silvia Corín 107060269 23/09/2016  30/09/2017 11 

Camacho Sáenz Carlos 302410949 23/09/2016  30/09/2017 12 

Chaves Gutiérrez Nathalie N. 304130394 23/09/2016  30/09/2017 13 

Chavarría Aguirre Ernesto A. 603740064 23/09/2016  30/09/2017 14 

Miranda Gutiérrez Romario 603800543 23/09/2016  30/09/2017 15 

Espinoza Álvarez Wendy 503180065 23/09/2016  18/10/2017 16 

Mendoza Díaz Jehimmy 602970683 23/09/2016  26/10/2017 17 

Acuña Castillo José Didier 601880704 23/09/2016  30/10/2017 18 

Ulloa Gómez Lorena 108280900 28/09/2016  30/09/2017 19 

Briceño Obando Laura Cristina 110120843 28/09/2016  24/10/2017 20 

Palma León Alejandra Maribel 114410823 28/09/2016  24/10/2017 21 

Chaves Ortega María Eugenia 501920326 09/11/2016  30/9/2017 22 

Jiménez Jiménez Omar 106740653 10/11/2016  08/10/2017 23 

Gómez Murillo María 601680989 10/11/2016  20/10/2017 24 

Baltodano Cantillo Natalia M. 503380503 12/01/2017  30/09/2017 25 

Obando Villarreal Dorian J. 604040218 12/01/2017  30/09/2017 26 

Barrantes Vega Maricela 205670627 12/01/2017  18/10/2017 27 
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Acuña Chavarría Cindy Patricia 110580199 12/01/2017  26/10/2017 1 

Kuylen Walsh Stephanie 112870304 22/03/2017  30/09/2017 2 

León Leal Javier 502800956 22/03/2017  13/10/2017 3 

Barrantes Ureña Eraclides 602570889 22/03/2017  13/10/2017 4 

Álvarez Barrientos María F. 304290618 22/03/2017  27/10/2017 5 

Rojas Gutiérrez Linda Darling 112820514 06/04/2017  19/10/2017 6 

Sequeira Rojas María Carolina 113000610 06/04/2017  19/10/2017 7 

Espinoza Miranda Luis Antonio 502770449 06/04/2017  25/10/2017 8 

Granados Serrano Jeison A. 303760594 06/04/2017  26/10/2017 9 

Moya Zúñiga Marianela 204670709 06/04/2017  30/10/2017 10 

Ortiz Zamora Andrea 110850158 06/04/2017  30/10/2017 11 

Vargas Fernández Jossie E. 113770441 06/04/2017  30/10/2017 12 

Zamora Almaguer Jorge Luis 800880221 25/05/2017  04/10/2017 13 

Corrales Barrantes María 203280387 25/05/2017  20/10/2017 14 

López Zeledón Sigdy 503130884 25/05/2017  19/10/2017 15 

Rodríguez Araya Kendy Paola 205980884 25/05/2017  30/10/2017 16 

Cárdenas Rodríguez María F. 113500082 31/05/2017  03/10/2017 17 

Brenes Avendaño Manuel Ant. 304380318 31/05/2017  30/09/2017 18 

Badilla González Greidy 603530313 31/05/2017  30/09/2017 19 

Ulloa Sandi Ana Rocío 110090005 31/05/2017  05/10/2017 20 

Gamboa Rivera Eva Gabriela 112560943 31/05/2017  10/10/2017 21 

Leitón Marchena Tania José 108080502 31/05/2017  19/10/2017 22 

Arias Guillén Juan Carlos 303550375 31/05/2017  25/10/2017 23 

Gómez Ortiz Kerlin María 503550030 31/05/2017  25/10/2017 24 

Hidalgo Calderón Ana Cecilia 106680730 31/05/2017  25/10/2017 25 

Guerrero Zamora Jonathan D. 113880216 31/05/2017  30/10/2017 26 

Villega Romero Zeneida Eliza 155814855232 23/06/2017  30/09/2017 27 
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Barrantes Porras Gerardo 205840933 23/06/2017  30/09/2017 1 

Sánchez Cruz Karen Vanessa 603730684 23/06/2017  30/09/2017 2 

Andrade Chavarría Laura M. 112770020 28/07/2017  04/10/2017 3 

Aguilar Cedeño Oscar Geovanni 701380737 28/07/2017  13/10/2017 4 

Cascante Calderón Abigail 114100224 28/07/2017  30/10/2017 5 

Valverde Jiménez Martha E. 103570470 31/07/2017  02/10/2017 6 

López Vargas Mario Alberto 105550190 31/07/2017  03/10/2017 7 

Villalobos Núñez Jacqueline 110410438 31/07/2017  30/09/2017 8 

Clarke Edwards Roberto 701420348 31/07/2017  11/10/2017 9 

Herra Araya Adrián 111630775 31/07/2017  11/10/2017 10 

Wallace Castro Giannette 105420838 31/07/2017  10/10/2017 11 

Zepeda Alvarado Jacqueline 112660559 31/07/2017  16/10/2017 12 

Garita Gómez Rebeca 303860160 31/07/2017  30/09/2017 13 

Hernández Quirós Gilberto 204420046 31/07/2017  27/10/2017 14 

González Rodríguez Iska 205970599 31/07/2017  26/10/2017 15 

Machado Gutiérrez Natalie V. 112590718 31/07/2017  26/10/2017 16 

Muñoz Miranda Sandra Yanory 112470367 31/07/2017  26/10/2017 17 

Picado Vaglio Wendy Rebeca 112950068 31/07/2017  31/10/2017 18 

Leandro Villalobos Priscila R. 111930843 22/08/2017  06/10/2017 19 

Montoya Quesada Javier 503130931 22/08/2017  25/10/2017 20 

Espinoza Quirós Alex 109450096 29/08/2017  19/10/2017 21 

Luna Zamora Alejandra 206950480 30/08/2017  04/10/2017 22 

Navarro Pérez Lidia Alejandra 303480105 30/08/2017  09/10/2017 23 

González Calvo Marisol 602090975 30/08/2017  15/10/2017 24 

Soto Villegas Pamela 207020940 30/08/2017  18/10/2017 25 

Soto Villegas Viviana 206690391 30/08/2017  18/10/2017 26 

Gutiérrez Jaén Walner 701340008 30/08/2017  23/10/2017 27 
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Robles Lackwood Betsua G. 702230647 30/08/2017  25/10/2017 1 

Hernández Sánchez Andreina 402010096 30/08/2017  27/10/2017 2 

Espinoza Garro Jenny 107370929 24/10/2017  25/10/2017 3 

Hernández Agüero Yanci M. 108610431 24/10/2017  08/10/2017 4 

./ Aprobado por nueve votos./  5 

Comunicar al Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobro y FMS, a la Licda. 6 

Silenne Barrios Arguedas, Jefa Financiera, a la Fiscalía y a la Unidad de 7 

Fiscalización./ 8 

4.5 CLP-UCF-58-2017 Informe de suspensiones mes de octubre 2017.   (Anexo 08). 9 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLP-UCF-58-2017 de fecha 10 

09 de noviembre de 2017, suscrito por el Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobro y 11 

FMS y la Licda. Silenne Barrios Arguedas, Jefa Financiera, mediante el cual trasladan en 12 

cumplimiento del acuerdo 09 de la sesión 37-08, el informe de suspensión  de  los 13 

colegiados en el mes de octubre 2017. 14 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 15 

ACUERDO 08: 16 

Dar por recibido el oficio CLP-UCF-58-2017 de fecha 09 de noviembre de 2017, 17 

suscrito por el Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobro y FMS y la Licda. 18 

Silenne Barrios Arguedas, Jefa Financiera, mediante el cual trasladan en 19 

cumplimiento del acuerdo 09 de la sesión 37-08, el informe de suspensión  de  los 20 

colegiados en el mes de octubre 2017; la cual se ratifica: 21 

Nombre Cédula   22 

Acuña Araya Melissa María 112470918 23 

Agüero Jiménez Efren 112580971 24 

Aguilar Ramírez Alexander 107480636 25 

Alfaro Blanco Zoila Rosa 202890119 26 

Alfaro Castro Diana 113680292 27 
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Alfaro Marín Oscar Augusto 206530718 1 

Alonso Mora María José 112140914 2 

Alpízar Hidalgo Nery Andrea 110370697 3 

Alvarado Bolaños Yancy 205950583 4 

Alvarado De Lemos Adriana M. 110830876 5 

Alvarado Guerrero Miriam 203670687 6 

Alvarado Murillo Manuel Ant. 601670548 7 

Alvarado Villalobos Ana Cecilia 700750014 8 

Álvarez Gamboa Laura Emilia 603740970 9 

Álvarez Granados Geovanni 107580645 10 

Álvarez Hidalgo Jhenny 107460854 11 

Álvarez León María Gabriela 111630764 12 

Álvarez Matarrita Sonia 502240078 13 

Amador Centeno Susana Rosa 104111378 14 

Angulo Leal Sonia Elena 501870489 15 

Aponte Gutiérrez Sharon 603520885 16 

Araya Artavia Hugo Alfonso 111620627 17 

Araya Pérez Michael José 503530226 18 

Arias Morales José Andrés 503430736 19 

Arias Murillo Rodolfo 203170856 20 

Arias Salazar Mary Cruz 114610834 21 

Ávila Salas Evelyn María 110120277 22 

Azofeifa Morales Meibelyn N. 603320801 23 

Badilla Bermúdez Lizbeth 110510169 24 

Baltodano Pérez José Francisco 503460003 25 

Barrantes Chinchilla Stephanie 112120295 26 

Barrantes Valverde Carmen L. 104650192 27 
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Barzuna Thompson Nacira 107990124 1 

Benavides Araya Helen Milena 206760874 2 

Bolaños Mora María José 401980265 3 

Bonilla Mata Víctor Hugo 106780756 4 

Bougle Porter Cordelia 701090851 5 

Brenes Álvarez Helen 112100751 6 

Brenes Leandro Sindy 112770663 7 

Calvo Canales Juan Rafael 501391418 8 

Campos Cantero Anabel 106370399 9 

Caravaca Cárdenas Madelym 503280134 10 

Carnegie Watson Delroy Alb. 700740028 11 

Carranza Marchena Cintya P. 701350633 12 

Cascante Calderón Johanna M. 112880423 13 

Cascante Suárez Iveth 115000881 14 

Castro Castillo Doris Marcela 109380574 15 

Castro Hidalgo Maricruz 206860945 16 

Cerdas Brenes Irene María 301890205 17 

Chacón Benavides Edwin F. 114280735 18 

Chacón Solano Anabelle 203180987 19 

Chavarría Fennell José Alfredo 112100652 20 

Chaves Soto Idania 602950394 21 

Cordero Fernández Lorena 301910677 22 

Córdoba Moncada Melissa I. 110760618 23 

Corella Fonseca Juan Carlos 109990795 24 

Coronado Bonilla María José 111240413 25 

Corrales Fonseca Carlos N. 114650753 26 

Corrales Gamboa Katherine 304400895 27 
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Cruz Mata Heliana 503430841 1 

Delgado Orozco Gabriel 206520366 2 

Díaz Cabezas Heinier Gibson 701270804 3 

Elizondo Barrios Laura 111210630 4 

Espinoza Garro Jenny 107370929 5 

Espinoza Sandi Ivannia 114780468 6 

Espinoza Villalobos Jonathan 114110304 7 

Esquivel Garita Andrey 702000302 8 

Ferlini Cartín Héctor José 113220032 9 

Fernández Hernández Melissa 113370650 10 

Flores Morales Olger 601670232 11 

Flores Oviedo Gustavo 108590114 12 

Fonseca Castañeda Javier 700600948 13 

Fonseca Elizondo Nilidia 601490341 14 

Gálvez Flores Raúl Oliverio 122200278035 15 

García Azofeifa Enyell 702310418 16 

García Segura Jose Oldemar 103960354 17 

Gómez Romero Consuelo 601750138 18 

González Garita María Aurelia 115050597 19 

González Ovares Carlos R. 112470359 20 

González Sánchez Valery 110230159 21 

González Villegas Virginia 110930719 22 

González Zúñiga Carlos R. 503450978 23 

Goñi Vindas Alejandra 105980708 24 

Granados Martínez Mariana 115010430 25 

Guerrero López Georgina M. 801110018 26 

Gutiérrez Díaz Gerson Elí 701760050 27 
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Gutiérrez Suarez Juan Carlos 701540171 1 

Guzmán Cantillo Priscilla 110840620 2 

Hernández Agüero Yanci M. 108610431 3 

Hernández Monge Eduardo 302990386 4 

Hernández Moya José Miguel 106050686 5 

Hernández Parra Adriana M. 113920842 6 

Hernández Velásquez Patricia 105980714 7 

Herrera Picado María José 114940074 8 

Jean Pierre Boris Reginald 800680437 9 

Jiménez Alpízar Cinthya L. 204840693 10 

Jiménez Barrientos Tatiana 113110367 11 

Jiménez Boza Lilly 112050897 12 

Jiménez Martínez Karen A. 112320705 13 

Jiménez Pilarte Cintya Magaly 205890147 14 

Jiménez Sánchez Susana Isabel205340915 15 

Jiménez Vega María Vanessa 109470838 16 

Leiva Robles Mabellin 603040932 17 

León Agüero Ana Gabriela 111000815 18 

Loáiciga Montero Sharon A. 503370571 19 

López Martínez Jorge Eduardo 502720026 20 

Loria Herrera María Auxiliadora 204320934 21 

Madrigal Cordero Melany 304020458 22 

Marchena Duran Jennifer F. 503490025 23 

Marchena Rivera Mauricio E. 503070621 24 

Marín Patterson Irma Litzzy 601930897 25 

Marino Retana Margarita 104730604 26 

Maroño Salas Luz Eugenia 107670768 27 
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Maroto Castro Wendy 110870368 1 

Martínez Aráuz Georgina E. 801090847 2 

Martínez Bolívar Luis Guillermo 103510246 3 

Martínez Cascante Vivian 111650597 4 

Martínez Mendoza Yendri K. 701650352 5 

Medrano Chacón Limhner 701990298 6 

Méndez González Luis A. 503680857 7 

Meza Vargas Melanny 702270935 8 

Molina Saborío Rafael 203380839 9 

Monge Sánchez Elizabeth 106520314 10 

Monge Valverde Mariam V. 111010692 11 

Montero Chinchilla Javier A. 115650315 12 

Montero Esquivel Karina Lucia 112710198 13 

Montero Salas Natalia 401860581 14 

Mora Bolaños Ana Grace 110540319 15 

Mora Madrigal Ana Priscilla 206840877 16 

Mora Rodríguez Elber Johnny 105400727 17 

Mora Sánchez Amilkar 108800185 18 

Mora Solano Ana Patricia 107230889 19 

Morales Alfaro Lilliana 106730307 20 

Muñoz Araya Karol Fabiola 701440752 21 

Murillo Delgado Mariela 111280790 22 

Murillo Kelly Daniela 112920432 23 

Murillo Madrigal Carolina 107940956 24 

Naranjo Salazar Aida María 106390315 25 

Navarrete Apu Miriam María 502230051 26 

Núñez Ramírez Arlyn Cristina 701510322 27 
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Obregón Muñoz Daniela 112620794 1 

Orozco Chavarría Rocío 110260558 2 

Oviedo Ovares Jorge Enrique 105090123 3 

Padilla García Marcela 105520701 4 

Padilla Vindas Beatriz María 111790740 5 

Palma Herrera María 111800621 6 

Peña Acuña Mariela 901040832 7 

Pérez Castillo Miriam Giselle 603670794 8 

Pérez Leandro Marta Rebeca 108180386 9 

Pérez Quintana Zaray Yuirlany 701650627 10 

Pérez Ruiz Dalia 601300958 11 

Pérez Vargas Paula Johanna 111630658 12 

Pinnock Preice Alfredo 700630704 13 

Porras Zúñiga Estrella 105980970 14 

Prada Ortiz Grace María 104940869 15 

Quirós Ceciliano Karen Elena 304420919 16 

Raabe Cercone Ernesto 104320642 17 

Ramírez  González Marcela 107830128 18 

Ramírez  Ramírez  Celedonio 202100555 19 

Ramírez  Sánchez Adriana 111260208 20 

Ramírez  Sánchez Alexa 110870775 21 

Ramírez  Soto María Fernanda 113780750 22 

Ramírez Arana Óscar 401860950 23 

Ramírez Barquero Andrés F. 112900719 24 

Rivera Jiménez Arnoldo 106090999 25 

Robles Ross Noemy 107050033 26 

Rodríguez Barrantes Arturo A. 701290402 27 
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Rodríguez Guillen Gilberth 205210398 1 

Rodríguez Solórzano Vanessa 205600805 2 

Rojas Arrieta Rebeca 402040925 3 

Rojas Gómez Hazel Milagro 109870107 4 

Rojas Guzmán Inés 109930860 5 

Rojas Zúñiga Waldemar 203540781 6 

Ruiz Olivares Luis Fernando 502430927 7 

Ruiz Rodríguez Marilyn 206010408 8 

Saballo Villega Luvy Janett 155814857234 9 

Salas Granados Marlen A. 115420580 10 

Salas Lobo Jhonny Antonio 702030391 11 

Salas Murillo Ana Lorena 106150858 12 

Salas Segreda Natalia 108930606 13 

Salazar Montero Lenis D. 600980926 14 

Salguero Caiceda Anyela 503080754 15 

Sánchez Monge Aurora 301870243 16 

Sánchez Valverde José Luis 114300989 17 

Sánchez Villalobos Danny A. 206670135 18 

Sancho Vargas María 205510726 19 

Saprissa Quesada Susan 113020136 20 

Segura Ramos Sergio 111740753 21 

Sibaja Trejos Zarelly 108370675 22 

Solano Montero Davis Alberto 108440698 23 

Solano Navarro María 105240498 24 

Solano Rojas Sergio 104140719 25 

Soto Rodríguez Bernal G. 105410609 26 

Suárez Pérez Luis Enrique 113810412 27 



Sesión Ordinaria  Junta Directiva 

Nº 112-2017                                                         21-11-2017 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

34

Terán Valverde Evelyn María 110240910 1 

Topping Orozco Ana Gabriela 402010465 2 

Torres Matarrita Allen Alonso 110870740 3 

Ugalde Arias Cindy 111300319 4 

Ulloa Delgado Ana Cristina 106740822 5 

Umaña Prado Hugo Esteban 114990219 6 

Urbina Oneil Lidia 900500306 7 

Valerín Castellón Henry 502900104 8 

Valerio González Kattia Yanid 204510379 9 

Vallejos Bustos Kattia 107250443 10 

Vargas Barboza Cynthia 111110612 11 

Vargas Garita Annia Melissa 304400040 12 

Vargas Ramírez  José Miguel 112300101 13 

Vargas Solórzano María Gisela 206230213 14 

Vásquez Alvarado Vinicio 111060229 15 

Venegas Castillo José A. 111770989 16 

Villalobos Nájera Marianela 110170167 17 

Villegas Arce Karina 206620075 18 

Williams Hernández Juan P. 112200440 19 

Zumbado Varela Lorena 401100336 20 

Zúñiga Arias Lorena 108670451 21 

Zúñiga Camacho William M. 108340429 22 

Zúñiga Chaves Nuria Mayela 106820048 23 

Zúñiga Guzmán Erika Lucía 112530752 24 

Zúñiga Jiménez Luis Carlos 503610243 25 
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Solicitar a la Fiscalía, continue dando seguimiento a estos casos, a fin de 1 

determinar que estas personas realmente no estén laborando en eduación./ 2 

Aprobado por nueve votos./  3 

Comunicar al Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobro y FMS, a la Licda. 4 

Silenne Barrios Arguedas, Jefa Financiera, a la Fiscalía y a la Unidad de 5 

Fiscalización./ 6 

4.6 MP-40-2017 Modificación presupuestaria para realización de seminario en la región de 7 

Cartago. 8 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta la siguiente modificación 9 

presupuestaria, de fecha 16 de noviembre de 2017, remitida por la Sra. Jenniffer Abarca 10 

Soto, Auxiliar Financiera y la Licda. Silenne Barrios Arguedas, Jefa Financiera, se adjunta 11 

como anexo 09, en la cual recomienda: 12 

“Se recomienda CREAR O AUMENTAR la (s)  partida (s) presupuestaria (s) siguiente (s):  13 

5.8.1.5 Desarrollo Profesional JR Cartago ¢144.000,00.      14 

Se solicita el aumento por una solicitud de colegiados en brindarles un seminario, y 15 

aprovechando el remanente que quedo en la alimentación de la charla de la reforma de la 16 

Ley de Colypro, se solicita el traslado de este monto para el pago del falicitador para este 17 

seminario de Neurolinguista.      18 

Estos recursos pueden ser tomados (disminuidos) de  la (s) partida (s) presupuestaria 19 

siguiente (s):       20 

5.8.1.3 Capacitación a representantes Institucionales JR Cartago ¢144.000,00.   21 

Este año por el motivo de la aprobación tardía del presupuesto solo se nos esta 22 

programando por parte de la administración solo una capacitación de los R.I. lo cual 23 

quedaría el presupuesto de la segunda Capacitación sin ejecutarse.” 24 

Conocida solicitud de modificación presupuestaria la Junta Directiva acuerda: 25 

ACUERDO 09: 26 
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Aprobar la modificación presupuestaria para aumentar la siguiente partida 1 

presupuestaria: 5.8.1.5 Desarrollo Profesional JR Cartago ¢144.000,00.  Se 2 

solicita el aumento por una solicitud de colegiados en brindarles un seminario, y 3 

aprovechando el remanente que quedo en la alimentación de la charla de la 4 

reforma de la Ley de Colypro, se solicita el traslado de este monto para el pago 5 

del falicitador para este seminario de Neurolinguista.  Los recursos se pueden 6 

tomar de la partida:  5.8.1.3 Capacitación a Representantes Institucionales JR 7 

Cartago ¢144.000,00.  Este año por el motivo de la aprobación tardía del 8 

presupuesto solo se nos esta programando por parte de la administración solo 9 

una capacitación de los R.I., lo cual quedaría el presupuesto de la segunda 10 

Capacitación sin ejecutarse./ Aprobado por nueve votos./ 11 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva, a la Junta Regional de Cartago, a la Jefatura 12 

Financiera, a la Unidad de Tesorería./ 13 

4.7 Pago pendiente de obra del gimnasio.   (Anexo 10). 14 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta el oficio AL-03-2017 de fecha 21 de 15 

noviembre de 2017, suscrito por Lic. Manuel Rojas Saborío, Abogado de la Dirección 16 

Ejecutiva, en el que indica: 17 

“De conformidad con su solicitud, procedo a rendirle informe con respecto a la relación 18 

contractual entre el COLYPRO y la empresa CPG S.A, encargada de la Construcción del 19 

Gimnasio Económico Sede Alajuela. 20 

El día veintiséis de julio del año 2016, las partes suscribieron un contrato denominado AL-21 

237-2016 CONSTRUCCIÓN DE GIMNASIO ECONOMICO, SEDE ALAJUELA, para la 22 

construcción del Gimnasio Económico, con un área aproximada de 1.462 metros cuadrados 23 

en la Sede de Alajuela.    24 

El día 01 de agosto de 2016 se inició con la Construcción del Proyecto, la Empresa CPG 25 

Proyectos S.A en ese momento no tenía suscrito a su nombre por lo que los trabajadores 26 



Sesión Ordinaria  Junta Directiva 

Nº 112-2017                                                         21-11-2017 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

37

de dicha compañía estuvieron cubiertos por la Póliza de Riesgos de Trabajo pagada por el 1 

Colypro, esto en una clara contravención al inciso i) de la cláusula segunda del contrato. 2 

El monto pagado por el Colypro por la póliza 7625315 fue de  Ȼ4.187.820.00, fue necesario 3 

hacer un pago adicional de Ȼ1.536.552 por un aumento en el monto de cobertura del 4 

proyecto de  Ȼ43.405.423. 5 

Del  monto inicial del contrato solo se adeuda por parte de Colypro el monto de 6 

Ȼ11.031.121.20, monto que quedaría en Ȼ5.306.749 ya que la empresa CPG S.A debe 7 

asumir el costo de la Póliza de Riesgos del Trabajo 7625315 pagada por el Colypro por un 8 

monto de Ȼ5.724.372, ya que contractualmente existió un incumplimiento de parte de CPG 9 

Proyectos S.A, específicamente la cláusula segunda inciso i) que indica textualmente: 10 

“suscribir los seguros correspondientes ante el Instituto Nacional de Seguros por 11 

Riesgos del Trabajo para sus trabajadores, del cual deberá entregar copia al 12 

Colypro”  13 

Este rebajo es sustentando en la cláusula decima primera del Contrato entre partes, que 14 

indica que las partes tienen el derecho para exigir el cumplimiento de las obligaciones 15 

estipuladas en el contrato en el momento que lo juzgue oportuno. 16 

Por lo que el suscrito Abogado de la Dirección Ejecutiva de COLYPRO recomienda rebajar el 17 

monto de la Póliza pagada por el Colypro y dar por terminada la relación contractual con la 18 

empresa CPG S.A, dicha recomendación la hago apegado a la letra del contrato AL-237-19 

2016, y a la normativa vigente.” 20 

El Lic. Arce Alvarado, Director Ejecutivo, añade que en marzo 2017 se tramitó un cheque por 21 

pago final del proyecto del gimnasio del centro de recreo de Desamparados de Alajuela, el 22 

monto que se le adeuda al proveedor es de ¢11.031.000,00, el pago cuenta con el informe 23 

técnico de la empresa que estaba supervisando y del Ing. Álvaro Grillo Morales, Jefe de 24 

Infraestructura y Mantenimiento, para poder pagar en ese momento pagar el monto; sin 25 

embargo hay un tema heredado de cuanto estaba el anterior abogado de la Dirección 26 

Ejecutiva, el anterior Jefe Financiero y el anterior Director Ejecutivo, por lo que se han 27 
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venido poniendo al tanto de este tema.  En el 2013 el Colegio asumió el pagó la póliza de 1 

riesgos del trabajo por ¢4.187.000,00; dentro de los documentos de respaldo el Colegio lo 2 

pago para obtener el permiso de construcción, esta situación fue corregida con todas las 3 

obras de infraestructura, realmente la póliza de riesgos que tiene que respaldar un proyecto 4 

es la del contratista, no la del Colegio. 5 

Indica que el Colegio puede pagarla y luego se la cobra al contratista y con estos proyectos 6 

reción aprobados, se coordinó para con el momento en que ya estaba aprobado el proveedor 7 

presentara la póliza y así se hizo con el proyecto del centro de recreo ubicado en Cahuita. 8 

Añade que el 11 de febrero del 2014, el Colegio solicita a Coopenae, realizar un pago de 9 

¢1.536.000,00 por un reajuste en la tasación del proyecto, el Colegio aún debe ese monto a 10 

Coopenae Seguros, por lo que un representante habló con el recientemente e indicó que le 11 

ha salido en las Auditoría Externas del 2015 y 2016, por lo que se está analizando la 12 

posibilidad de cancelar ese rubro a él.  A la hora de negociar con el proveedor, este indica 13 

que se dio un problema administrativo interno, que lo dejaron entrar sin la póliza y 14 

argumenta que esa póliza obedece a otros proyectos, lo cual no es así porque la póliza tiene 15 

un número de referencia del proyecto y cuando se negocia con el proveedor para explicar 16 

cómo estaba el caso se le dijo que si asumia los ¢4.187.000,00, mientra ve que pasó con el 17 

¢1.536.000,00; en un momento se creyó que era un problema administrativo y el Colegio 18 

tendría que asumir ese momento, pero realmente ese monto obedece a un reajuste de la 19 

misma póliza, la suma total es de ¢5.724.000,00. 20 

Informa que en la claúsula segunda, punto i del contrato de un millón de dólares, en cual se 21 

hizo en tres páginas, dice que es responsabilidad del contratista suscribir los seguros 22 

correspondientes ante el Instituto Nacional de Seguros, por riesgos del trabajo para sus 23 

trabajadores, del cual deberá entregar copia a Colypro y eso pasó después de que el 24 

proveedor ya estaba trabajando.  Al respecto consultó al Lic. Rojas Saborío, qué debieron 25 

hacer en ese momento, cuando inció el proyecto el 01 de agosto de 2016, por lo que le 26 

contestó “no entra hasta que me de la póliza” 27 
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Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 10: 2 

Dar por recibido el oficio AL-03-2017 de fecha 21 de noviembre de 2017, suscrito 3 

por Lic. Manuel Rojas Saborío, Abogado de la Dirección Ejecutiva, en el que 4 

solicita la aprobación del último pago del proyecto del gimnasio del centro de 5 

recreo de Desamparados de Alajuela, mismo que debe realizarse a nombre de 6 

Constructores Proyectos y Gestión S.A. por un monto de cinco millones 7 

trescientos seis mil setecientos cuarenta y seis colones con veinte céntimos 8 

(¢5.306.746,20); monto al que se le dedujo el rubro pendiente por concepto de 9 

póliza de riesgos del trabajo.  Indicar a la Dirección Ejecutiva, que se aprueba el 10 

pago solicitado, con la finalidad de que el Lic. Rojas Saborío, proceda como 11 

corresponde./  Aprobado por nueve votos./ 12 

Comunicar al Lic. Manuel Rojas Saborío, Abogado de la Dirección Ejecutiva, a la 13 

Dirección Ejecutiva, a la Jefatura Financiera y a la Unidad de Tesorería./ 14 

4.8 Generalidades de la Asamblea General Ordinaria 2018. 15 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, informa sobre algunos aspectos generales 16 

relacionados con la logística de la próxima Asamblea General Ordinaria, convocada para el 17 

sábado 25 de noviembre de 2017. 18 

4.9 Presentación propuesta de política “Organización de Actividades de Educación Continua” 19 

POL-PRO/DPP-03”.   (Anexo 11). 20 

El Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, presenta propuesta política “Organización de 21 

Actividades de Educación Continua” POL-PRO/DPP-03”, la cual sugiere dar por recibida y 22 

trasladarla al a los miembros de Junta Directiva para su estudio y revisión, con la finalidad de 23 

que hagan llegar sus observaciones y analizarla en una próxima sesión. 24 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 25 

ACUERDO 11: 26 
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Dar por recibida la propuesta de política “Organización de Actividades de 1 

Educación Continua” POL-PRO/DPP-03”, presentada por el  Lic. Carlos Arce 2 

Alvarado, Director Ejecutivo.  Trasladar esta política a los miembros de Junta 3 

Directiva para su estudio y revisión, con la finalidad de que hagan llegar sus 4 

observaciones al correo nbarrantes@colypro.com; a más tardar el viernes 01 de 5 

diciembre para que sea agendado en la sesión del martes 05 de diciembre de 6 

2017./  Aprobado por nueve votos./ 7 

Comunicar al Lic. Carlos Arce Alvarado, Director Ejecutivo, a los miembros de 8 

Junta Directiva (Anexo 11) y a la Encargada de la Unidad de Secretaría./ 9 

ARTÍCULO QUINTO:     Asuntos de Tesorería  10 

5.1  Aprobación de pagos.   (Anexo 12). 11 

El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, presenta el listado de pagos para su aprobación y 12 

emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el anexo 13 

número 12. 14 

El M.Sc. Jiménez Barboza, Tesorero, presenta listado de pagos de la cuenta número 100-01-15 

002-012733-0 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de treinta y ocho millones cien 16 

mil colones netos (¢38.100.000,00); de la cuenta número 100-01-000-038838-9 del Banco 17 

Nacional de Costa Rica por un monto de trece millones de colones netos (¢13.000.000,00) y de 18 

la cuenta número 81400011012117361 de COOPENAE FMS por un monto de veintinueve 19 

millones cuatrocientos mil colones netos (¢29.400.000,00);  para su respectiva aprobación. 20 

La M.Sc. Nazira Morales Morera, Fiscal, se refiere al pago TR-14 de fecha 21 de noviembre de 21 

2017, a nombre de la Sra. EVELYN HERNANDEZ SANABRIA, por un monto de ¢172.300,00; por 22 

impartir el taller sobre "Abordaje de las adecuaciones significativas en  La enseñanza de las 23 

ciencias" con una duración de 3 horas, el 29 de noviembre de 2017, en el Hotel Ara Ambigua,  24 

Se toma. Según PAT de trabajo Secundaria  E 3.1.4; el cual le extraña porque hasta donde 25 

tiene entendido no se volverían a impartir tallers de adecuaciones curriculares significativas, o 26 



Sesión Ordinaria  Junta Directiva 

Nº 112-2017                                                         21-11-2017 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

41

al menos eso fue lo que indicó el Jefe del Departamento de Desarrollo Profesional y Humano, 1 

en la reunión anterior. 2 

Informa que ese pago es por tres hora, pero también bien viene el pago TCO-1 de fecha 21 de 3 

noviembre de 2017, a nombre de RAFAEL ZÚÑIGA GÓMEZ, por un monto de ₡152.000,00; por 4 

pago de servicios profesionales por impartir curso de 8 horas sobre "Debido Proceso en 5 

Acciones Correctivas" el día 01 de noviembre de 2017, Asistieron 36 personas. El presupuesto 6 

se toma de 5.10.1.5 Junta Regional San José, le llama la atención que este curso es de ocho 7 

horas y le pagan menos que al curso de tres horas. 8 

El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, le parece bien que consulten al respecto porque 9 

este tipo de pagos no van donde el Director Ejecutivo, sino que son contrataciones directas. 10 

La señora Fiscal, manifiesta que muchos colegiados están tomando el tema del taller porque 11 

son menos horas y pagan más.  Añade que también vienen dos cheques a nombre de Rodrigo 12 

Rodríguez Villalobos, uno es el TP-5761 de fecha 21 de noviembre de 2017 por un monto de 13 

¢250.000,00, por pago de sonido y animación para la Zumba Neón, el viernes 10 de noviembre 14 

de 2017 en Desamparados de Alajuela y otro es el TR-11 de fecha 21 de noviembre de 2017 15 

por un monto de ¢160.000,00 por el pago por servicios de sonido y animación para el viernes 16 

17 de noviembre de 2017 de 8:00 a.m. a 3:00 p.m. en Desamparados de Alajuela. Se toma de 17 

Anexo  18 

29 reglón A ampliación para actividades; además el pago TR-06 de fecha 21 de noviembre de 19 

2017, por un monto de ¢424.000,00 por servicio de sonido y animación para el viernes 08 y 20 

sábado0 9 de diciembre de 2017 en San Vito de Coto Brus. Se toma del Anexo 29 reglón A, 21 

Ampliación para actividades. 22 

Considera que estar pagando taller de adecuación curricular a estar alturas de la vida, es 23 

simplemente una completa pérdida de recursos y en el caso del otro señor se da una diferencia 24 

de cinco horas y una diferencia de más de ¢19.000,00 por una diferencia de cinco horas. 25 
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La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, externa que al respecto le ha insistido al Jefe del 1 

Departamento de Desarrollo Profesional y Humano y en todos los lugares donde ha estado, no 2 

se puede limitar a las Juntas Regionales. 3 

Conocido el listado de pagos la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 12:  5 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta número 100-01-002-012733-0 del Banco 6 

Nacional de Costa Rica por un monto de treinta y ocho millones cien mil colones 7 

netos (¢38.100.000,00); de la cuenta número 100-01-000-038838-9 del Banco 8 

Nacional de Costa Rica por un monto de trece millones de colones netos 9 

(¢13.000.000,00) y de la cuenta número 81400011012117361 de COOPENAE FMS 10 

por un monto de veintinueve millones cuatrocientos mil colones netos 11 

(¢29.400.000,00).  El listado de los pagos de fecha 21 de noviembre de 2017, se 12 

adjunta al acta mediante el anexo número 12./ ACUERDO FIRME./ Aprobado nueve 13 

votos./  14 

Comunicar a la Jefatura Financiera y a la Unidad de Tesorería./ 15 

ARTÍCULO SEXTO:     Asuntos de Fiscalía 16 

6.1 Incorporaciones.   (Anexo 13). 17 

La M.Sc. Nazira Morales Morera, Fiscal, presenta solicitud para la aprobación de cincuenta y 18 

dos (52) profesionales, para la juramentación a realizarse el 02 de diciembre de 2017, en la 19 

zona de Limón. 20 

En virtud de lo anterior la M.Sc. Morales Morera, Fiscal, da fe que los atestados de estos (52) 21 

profesionales, fueron revisados por el Departamento de Fiscalía y de acuerdo con criterio 22 

emitido cumplen con los requisitos correspondientes, según la normativa vigente.    23 

Analizado el punto anterior, la Junta Directiva acuerda: 24 

ACUERDO 13: 25 
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Aprobar la incorporación al Colegio de las siguientes (52) personas, acto que se 1 

ratifica con la juramentación a realizarse el 02 de diciembre de 2017, en la zona de 2 

Limón. 3 

APELLIDOS         NOMBRE   CÉDULA  CARNÉ 4 

AGÜERO RODRÍGUEZ DAYANNA  1-1284-0842 078849 5 

AGUILAR CRUZ  KATHERINE ANGIE 7-0182-0878 078847 6 

ALFARO AGÜERO  GINNETTE  7-0193-0831 078850 7 

BALLESTERO CASANOVA JULISSA IVETTE 7-0107-0454 078843 8 

BARQUERO MITCHELL KATHERINE FABIOLA 7-0196-0297 078816 9 

BARRANTES PICADO  ANDREA   7-0136-0885 078809 10 

CALDERÓN NÚÑEZ  RITA   3-0357-0089 078845 11 

CASTRO SOTO  ROSA ARGENTINA 155800997600       078808 12 

CHEVEZ JIMÉNEZ  KEYLIN YAEL  7-0183-0112 078827 13 

CHEVEZ MORALES  RUBÍ ANDRÉS  7-0237-0871 078842 14 

CORDERO BALTODANO TATIANA MELISSA 7-0240-0916 078837 15 

DÍAZ FALLAS  NATALIA MARÍA 7-0209-0849 078814 16 

DURAN OVARES  YEIMY ELIANA  7-0196-0100 078839 17 

FALLAS DOMÍNGUEZ CHERLYN ARIELA 7-0206-0148 078830 18 

FLORES MARTÍNEZ EDBER JUSTINO 8-0118-0466 078835 19 

FUENTES ALFARO  REICHER PAOLA 3-0443-0885 078829 20 

GONZÁLEZ GONZÁLEZ YEANA NOEMI  2-0656-0630 078831 21 

GONZÁLEZ RODRÍGUEZ DINA DEL CARMEN 7-0163-0973 078855 22 

GUEVARA FLORES  YULIANA   7-0178-0333 078857 23 

JOVANE PÉREZ  GLORIA DEL CARMEN 7-0152-0036 078851 24 

LEÓN GIBSON  YENORIE  7-0166-0520 078852 25 

LÓPEZ MORA  KEINEDY   7-0137-0579 078838 26 

MANCIA MANCIA  SANDRA JEANNETTE 122200404522       078806 27 



Sesión Ordinaria  Junta Directiva 

Nº 112-2017                                                         21-11-2017 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

44

MESEN AZOFEIFA DINNIA MARLENI  7-0208-0455 078844 1 

MORA CASASOLA MARÍA FERNANDA 3-0429-0223 078826 2 

MORA JIMÉNEZ  MARÍA JOHEVETH 7-0181-0412 078834 3 

MORA MONTIEL  KIMBERLY YIRLANY 7-0181-0023 078807 4 

MORALES FERNÁNDEZ ROBERTO ELIAS 7-0192-0221 078817 5 

MURRAY MC FARLANE KRICIA   7-0084-0482 078828 6 

NASH MONGE  YENDRY YARITZA 7-0160-0611 078836 7 

NOVOA CUENDIZ  FABIA MARIELOS 7-0212-0629 078818 8 

ORTEGA OCHOA  CINTHYA MARICELA 1-1502-0511 078854 9 

PEREIRA RODRÍGUEZ WANDA   7-0194-0511 078846 10 

PÉREZ VEGA  EVELYN   7-0204-0536 078824 11 

PINEDA MOLINA  RENE   155814613632       078848 12 

PORRAS RIVERA  YENDRY VANNESA 7-0175-0586 078822 13 

QUIRÓS VALVERDE INGRID   7-0162-0957 078820 14 

RAMÍREZ CASTRILLO RODRIGO ANTONIO 7-0183-0801 078825 15 

RAMÍREZ VALVERDE FABIÁN   1-1467-0812 078823 16 

REINA ARGUEDAS DIEGO JOSÉ  7-0161-0870 078813 17 

REYES PANIAGUA JOSÉ CLAUDIO  7-0226-0347 078841 18 

RICHARD SOLÓRZANO TATIANA   7-0166-0778 078811 19 

ROBINSON LOUIS  JUNIOR ROMERO 7-0076-0905 078853 20 

RODRÍGUEZ VARGAS  CAROL JOHANNA 7-0208-0950 078833 21 

SEGURA VIZCAINO JENNY SAZETH  1-1483-0043 078810 22 

SELLES AGUIRRE  HANNIA   7-0221-0777 078821 23 

SERRANO BRENES  VANESSA  1-0961-0535 078840 24 

SOLERA ARCE  ROXANA   4-0191-0239 078856 25 

SOLERA JIMÉNEZ  ELODIA VANESSA 3-0383-0143 078815 26 

UMAÑA VARGAS  MADELIN  7-0092-0090 078819 27 
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WILLIAMS PHILLIPS  JENNELL MARIET 7-0165-0068 078812 1 

ZÚÑIGA FERNÁNDEZ KEYLA DARIANA 1-1307-0569 078832 2 

./ Aprobado por nueve votos./ 3 

Comunicar a la Fiscalía y a la Unidad de Incorporaciones./ 4 

ARTÍCULO SÉTIMO:   Asuntos de Directivos 5 

7.1  Presidencia 6 

7.1.1 Nombramiento de Misión Oficial. 7 

 La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, informa que el martes 28 de noviembre de 2017, 8 

el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, Secretario y su persona deben representar al Colegio en el 9 

Aniversario del Centro Sionista; por lo que no asistirán a la sesión programada para ese día.  10 

Solicita se nombre en misión oficial al señor Secretario y su persona. 11 

 Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 12 

ACUERDO 14: 13 

Nombrar en misión oficial a la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta y al M.Sc. 14 

Jimmy Güell Delgado, Secretario, para que asistan el martes 28 de noviembre de 15 

2017, en representación del Colypro, al Aniversario del Centro Sionista./  Aprobado 16 

por siete votos./ 17 

Comunicar a la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, al M.Sc. Jimmy Güell 18 

Delgado, Secretario y a la Unidad de Secretaría./ 19 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta y el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, Secretario, se 20 

inhiben de la votación por ser los interesados. 21 

7.1.2 Justificación de llegada tardía. 22 

 La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, informa que tanto el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, 23 

Secretario, como su personas se incorporaron de manera tardía a la sesión porque se 24 

encontraban en reunión en el Foro de Presidentes y Secretarios del Magisterio Nacional.  25 

Solicita justificar la llegada tardía de ambos. 26 

 Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 27 
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ACUERDO 15: 1 

Justificar la llegada tardía a la sesión 112-2017 del martes 21 de noviembre de 2 

2017, de la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta y el M.Sc. Jimmy Güell 3 

Delgado, Secretario, porque se encontraban en reunión en el Foro de Presidentes y 4 

Secretarios del Magisterio Nacional; por lo tanto en el caso del M.Sc. Güell 5 

Delgado, procede el pago de dieta./  Aprobado por siete votos./ 6 

Comunicar a la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, al M.Sc. Jimmy Güell 7 

Delgado, Secretario y a la Unidad de Secretaría./ 8 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta y el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, Secretario, se 9 

inhiben de la votación por ser los interesados. 10 

7.1.3 Acuerdo para Comisión de Jubilados.   (Anexo 14). 11 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, indica que mediante oficio CLP-AC-CMJ-152-2017 12 

de fecha 14 de noviembre de 2017, suscrito por la M.Sc. Ligia Marín Hernández, Secretaria de 13 

la Comisión de Jubilados, en el que traslada a la Junta Directiva el acuerdo 03 tomado en la 14 

sesión 044-2017 de fecha 14 de noviembre de 2017. 15 

 Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 16 

ACUERDO 16: 17 

Dar por recibido el oficio CLP-AC-CMJ-152-2017 de fecha 14 de noviembre de 18 

2017, suscrito por la M.Sc. Ligia Marín Hernández, Secretaria de la Comisión de 19 

Jubilados, en el que traslada a la Junta Directiva el acuerdo 03 tomado en la sesión 20 

044-2017 de fecha 14 de noviembre de 2017.  Comunicar a la M.Sc. Marín 21 

Hernández, que la Junta Directiva, no está de acuerdo en que se cambie la fecha de 22 

la actividad a realizarse del 04 al 07 de diciembre de 2017, por cuanto considera 23 

que al ser una actividad aprobada en el Pat 2017 de la Comisión de Jubilados, esta 24 

debe hacerse responsable de la misma y si no es posible, se sugiere que la 25 

actividad no se lleve a cabo./  Aprobado por nueve votos./ 26 
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Comunicar a la M.Sc. Ligia Marín Hernández, Secretaria de la Comisión de 1 

Jubilados./ 2 

7.2 Vocalía II 3 

7.2.1 Página Web. 4 

  El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, sugiere que la información que se eleva a la 5 

página web debe estar a primera vista al ingresar, a fin de que los colegiados asistan a 6 

las actividades, las cuales en ocasiones no se divulgan en la página. 7 

ARTÍCULO OCTAVO:   Asuntos Varios 8 

No se presentó ningún asunto vario. 9 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS 10 

DIECINUEVE HORAS CON TREINTA Y SIETE MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 11 

  12 

 13 

Lilliam González Castro    Violeta Cambronero Cascante 14 

Presidenta      Prosecretaria 15 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez. 16 


